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Тема дня

Строительство школ и дет-
садов – первый прозвучавший 
вопрос. Разговор начался с темы 
образования. Обращений, каса-
ющихся этой сферы, поступило 
более 170. 

2023 год стал рекордным для 
Тюменской области по вводу в 
строй новых и реконструирован-
ных объектов образования – семь 
школ на почти 5 тысяч мест и три 
детских сада на более чем тысячу 
мест. Все проекты на 2024 год на-
ходятся в работе, часть объектов 
введена в эксплуатацию, привёл 
цифры Александр Моор. До конца 
года откроются пять образова-
тельных учреждений. Также за-
планирован ввод в эксплуатацию 
главного учебного корпуса ТюмГУ. 

Региональным правительством 
разработана программа строи-
тельства объектов системы об-
разования на 2025–2027 годы. В 
рамках замены деревянных школ 
в ближайшие два года планирует-
ся ввод ещё семи школ.

В ходе общения прозвучала 
информация о проделанной ра-
боте по вопросам, заданным на 
прошлых эфирах. По части из них 
журналисты подготовили видео-
сюжеты. Это энергоснабжение, 
уличное освещение, строитель-
ство дорог. 

Что касается последнего, глава 
региона поделился планами по 
строительству южного обхода 
областной столицы, который пла-
нируется ввести в эксплуатацию 
к 2030 году. 

Отвечая на вопросы, Александр 
Моор поручил своему заместите-
лю Сергею Шустову проанали-

зировать вопрос строительства 
разворотных площадок и петель 
на федеральных трассах. «При 
дальнейшей разработке про-
ектов нужно совместно с «Урал-
управтодором» предусматривать 
большее количество разворотных 
петель рядом с прилегающими 
населёнными пунктами», – дал 
поручение Александр Моор.

Среди вопросов, которые под-
няли тюменцы в этом году, есть и 
глобальные – комплексное раз-
витие территории, строительство 
дорог, мостов, развязок, реали-
зация национальных проектов; 
и частные – кадровый вопрос в 
небольших почтовых отделениях 
и строительство ФАПов. 

Глава региона подробно рас-
сказал о том, как работает ме-
ханизм комплексного развития 
территорий. Тюменская область 
начала применять его одной из 
первых в России. Он разработан 
для того, чтобы расселять ава-
рийные многоквартирные дома за 
счёт привлечения средств част-
ных инвесторов. За последние 
три года в КРТ было включено 
138 многоквартирных аварийных 
домов. В 40 процентах случаев 
договор о выкупе имущества 
заключался до официальной 
оценки. Если всё же собственник 
после официальной оценки не 
согласен с суммой, то может об-
ратиться в суд.

В число актуальных тем пря-
мой линии 2024 года вновь вош-
ли вопросы здравоохранения. 
Время ожидания по записи к 
врачу – проблему подняли сразу 
несколько человек. Александр 

Моор напомнил, что разработаны 
разные возможности записи на 
приём, в том числе онлайн, через 
приложение «Телемед-72». 

В случае, если требуется неот-
ложная помощь – её окажут сто-
процентно. По каждому конкрет-
ному случаю, шла речь о приёме 
у офтальмолога и эндокринолога, 
глава региона пообещал разо-
браться. 

Губернатор напомнил, что пя-
тый год реализуется программа 
модернизации первичного звена 
здравоохранения. В её рамках 
приобретена 101 единица меди-
цинского оборудования, в том 
числе семь единиц, как говорят 
медики, «тяжёлого» – флюоро-
графы, маммографы, аппараты 
ультразвуковой диагностики. Парк 
санитарного транспорта пополни-
ли семнадцать автомобилей. 

На следующий год планируется 
поставка ещё 130 единиц меди-
цинского оборудования и 34 авто-
мобилей санитарного транспорта. 

В планах на этот год было де-
вятнадцать ФАПов и врачебная 
амбулатория. Уже принимают 
пациентов в четырнадцати, до 
конца года запустят остальные. 
На тринадцати объектах здраво-
охранения полным ходом идёт 
капитальный ремонт. Юргинцы 
эту работу видят: ремонт по-
ликлинники, новые санитарные 
автомобили на дорогах района. 

Целый блок обращений ка-
сался поддержки бойцов спе-
циальной военной операции и 
их родных. Сегодня в регионе 
действуют 37 мер социальной 
поддержки. Они затрагивают 
образование, детское питание, 
трудоустройство. Также бойцы 
СВО могут встать в очередь 
на получение жилья. Однако 
для этого существуют критерии. 
Площадь выдаётся тем, у кого 

более пяти лет нет жилья в соб-
ственности или его площадь не 
превышает 15 квадратных метров 
на человека.

Предоставление земельных 
участков соответствует поруче-
нию президента России – один 
из вопросов касался именно этой 
темы. В Тюменской области бес-
платно предоставляются участки 
для индивидуального жилищного 
строительства тем, кто награждён 
и является Героем России либо 
награждён любым из орденов. 
Ветеран боевых действий, кото-
рый является Героем России или 
награждён орденом, может полу-
чить вместо земельного участка 
денежную выплату – 1 360 350 
рублей. Данная сумма едина для 
всех муниципалитетов региона. 

С 17 октября в Тюменской 
области увеличен размер еди-
новременной выплаты тем, кто 
идёт на службу по контракту. Те-
перь, при заключении контракта 
с Министерством обороны РФ, 
участники СВО получат 1600000 
рублей. «Также выплачивается 
федеральная выплата в 400 
тысяч рублей. Таким образом, 
суммарная единовременная вы-
плата, которую получает тюменец 
сегодня, – 2 млн рублей», – на-
помнил Александр Моор.

Поддержка бойцов постоянно 
в зоне внимания регионально-
го правительства. В 2024 году 
Тюменская область закупила и 
направила в зону СВО обору-
дования и инвентаря на сумму 
более одного миллиарда рублей.

Александр Моор рассказал 
обратившейся маме участника 
СВО о том, как ей подключиться 
к сетям и получить льготную суб-
сидию на оборудование. Губер-
натор напомнил, что социальную 
поддержку на внутридомовую га-
зификацию в размере 156 тысяч 

Александр МООР: 
     «Все обращения взяты в работу»

БОЛЕЕ 1600 ВОПРОСОВ ЗАДАЛИ ТЮМЕНЦЫ ГЛАВЕ РЕГИОНА

Как и в прошлые годы, задать вопрос заранее мог каждый житель региона в личных аккаунтах губернатора в социальных 
сетях или позвонив на короткий номер телефона; во время трансляции – в комментариях к прямому эфиру. 

В этом году был изменён формат общения: Александр Моор находился в студии телеканала. Часть вопросов поступало 
из Центра управления регионом. 

«Каждая прямая линия – это возможность напрямую 
узнать о проблемах, которые волнуют земляков», – в 
одиннадцатый раз губернатор Тюменской области 
Александр Моор ответил на вопросы жителей региона. 

рублей могут получить граждане 
49 льготных категорий, в том чис-
ле участники специальной воен-
ной операции и члены их семей, 
ветераны боевых действий. Во-
прос женщины был решён ещё на 
стадии подготовки прямой линии.

Тюменцев интересовало, когда 
на той или иной территории поя-
вится возможность подключиться 
к газовым сетям, а также вопросы 
догазификации.

Жительница Казанского рай-
она затронула тему весеннего 
паводка. По словам Александра 
Моора, он стал крупнейшим за 
всё время наблюдений. Из-за 
стихии в области пострадало 470 
домов, из них 372 требуют капи-
тального ремонта, 98 признаны 
непригодными для проживания.

«Сумма всех выплат составила 
615 млн рублей. Но и эта цифра 
не окончательная. Это говорит о 
том, что мы своих никогда не бро-
саем. Ситуации бывают самые 
разные, но мы всё решаем. И, 
конечно, не дай Бог повторения 
такой ситуации», – подчеркнул 
губернатор.

Два часа восемнадцать ми-
нут длилась в этом году прямая 
линия губернатора Тюменской 
области Александра Моора. 
«Главное в работе – адресный 
подход», – в очередной раз об-
ратил внимание глава региона. 
Традиционно по итогам прямой 
линии даны поручения органам 
исполнительной власти и органам 
местного самоуправления.

Татьяна ГЕОГЕНОВА
Фото: скрин видеотрансляции

Видеозапись 
прямой линии – 
по QR-коду.

Путь к себе
Название женского клуба в Северо-Плетнёво со-

звучно арт-терапевтическому тренингу, который был 
организован для участниц клуба.

Людмила Оцелюк, специалист Комплексного центра социального 
обслуживания населения, в рамках выездной работы социальной 
гостиной для североплетнёвских многодетных семей и семей военно-
служащих, находящихся на СВО, провела занятие на восстановление 
внутреннего ресурса. С помощью карт МАК женщины поделились 
своими чувствами и мечтами, обменялись тёплыми пожеланиями.

По мнению участниц, подобные встречи позволяют стать спокой-
нее, увереннее в своих силах.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА


